

Marielle Franco

ACTIVISTA POR LOS DERECHOS HUMANOS Y CONCEJALA BRASILEÑA, ASESINADA EL 14 DE MARZO DE 2018



La concejala brasileña Marielle Franco, nacida en Río de Janeiro el 27 de julio de 1979 fue una activista y militante de los derechos humanos, de la comunidad LGBT, de los derechos de las minorías, priorizando el empoderamiento de las mujeres negras en Brasil y muy crítica con la violencia policial en las empobrecidas favelas.

Su conciencia militante se activó después de la muerte de una amiga, víctima de bala perdida, durante un tiroteo que involucró a policías y traficantes de drogas en el barrio donde Marielle nació y vivió.

Su vida política dio un giro cuando conoció a Marcelo Freixo, el defensor de los derechos humanos y diputado del estado de Río, que había sufrido varias amenazas de muerte desde que en 2008 dirigió una Comisión Parlamentaria de Investigación sobre la acción de milicias parapoliciales en las favelas. Marielle se convirtió en su asesora y fue con el PSOL que acabó convirtiéndose en la quinta concejala más votada de Río en 2016, con 46.000 votos.

Volvía a casa tras participar en un encuentro con jóvenes negras con las que compartió experiencias e iniciativas afrofeministas para "mover las estructuras y alcanzar la igualdad de derechos". "Salgo de aquí con el cuerpo, con el corazón y con la mente fortalecidos para nuestras batallas", decía sonriente para concluir el que se convirtió en el último acto público. Fue asesinada con cuatro balas en la cabeza mientras viajaba en coche a los 38 años de edad, el 14 de marzo de 2018, un día después de que volviera a criticar en un mensaje en las redes sociales la intervención violenta de las fuerzas de seguridad en Río de Janeiro.

Un día después del fallecimiento de Marielle, alrededor de 50.000 personas se manifestaron en Río de Janeiro y otras 30.000 en Sao Paulo para pedir el esclarecimiento del asesinato.

CONSEJO INSULAR DE SOLIDARIDAD DE GRAN CANARIA

ACCIÓN CANARIA CON PALESTINA
AFRIKANARIAS ONGD
ALIANZA POR LA SOLIDARIDAD
AMNISTÍA INTERNACIONAL
ASOCIACIÓN CANARIA DE ENSEÑANTES POR LA PAZ Y LA SOLIDARIDAD - ACEPS
ASOCIACIÓN CANARIA DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO SAHARAUI - ACSPS
ASOCIACIÓN DAKHLET NOUADHIBOU
ASOCIACIÓN DIAKHASE
CANARIAS CON MOZAMBIQUE
CÁRITAS DIOCESANA DE CANARIAS
CENTRO DE COOPERACIÓN CON ÁFRICA-CRUZ ROJA
COMISIÓN ESPAÑOLA DE AYUDA AL REFUGIADO - CEAR
COMUNIDAD PALESTINA
COMUNIDAD SAHARAUI
COORDINADORA DE ONGDs
CRUZ ROJA
EDUCANEPAL
EL PATIO DE LAS CULTURAS
FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES AFRICANAS EN CANARIAS - FAAC

FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE INMIGRANTES Y REFUGIADOS - FERINE
FUNDACIÓN CANARIA FARRAH
FUNDACIÓN VICENTE FERRER
GNU SOLIDARIO
LIGA CANARIA DE EDUCACIÓN INTERNACIONAL
MÉDICOS DEL MUNDO
MENSAJEROS DE LA PAZ CANARIAS
MUJERES POR LA PAZ Y ACCIÓN SOLIDARIA CON PALESTINA
OPORTUNIDAD DE VIDA
PLATAFORMA CANARIA DE SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS - PCSP
PROCLADE CANARIAS
RADIO ECCA
SOLIDARIDAD MÉDICA
FUNDACIÓN CANARIA BELÉN MARÍA
KUTEMBEA NA TANZANIA
COOPERACIÓN INTERNACIONAL DONA VIDA
FUNDACIÓN CANARIA MAIN
MANOS UNIDAS
MI HIJO Y YO
UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA - ULPGC

COSCAPS
COMISIONES OBRERAS - CCOO
UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES-UGT
AYTO. DE AGAETE
AYTO. DE AGÜIMES
AYTO. DE ARTENARA
AYTO. DE ARUCAS
AYTO. DE FIRGAS
AYTO. DE GÁLDAR
AYTO. DE INGENIO
AYTO. DE LA ALDEA DE SAN NICOLÁS
AYTO. DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA
AYTO. DE MOGÁN
AYTO. DE MOYA
AYTO. DE SAN BARTOLOMÉ DE TIRAJANA
AYTO. DE SAN MATEO
AYTO. DE SANTA BRÍGIDA
AYTO. DE SANTA LUCÍA
AYTO. DE SANTA MARÍA DE GUIA
AYTO. DE TELDE
AYTO. DE TEJEDA
AYTO. DE TEROR
AYTO. DE VALLESECO
AYTO. DE VALSEQUILLO



ENCUENTRO GRAN CANARIA SOLIDARIA

2018



TESTIMONIOS PARA LA ESPERANZA

18 JUEVES, OCTUBRE
09:00 a 22:00 h.



PARQUE DE SAN TELMO
Las Palmas de Gran Canaria



Celebramos un nuevo Encuentro Gran Canaria Solidaria, ahora en 2018, para expresar y afianzar nuestro compromiso con los derechos humanos, con la inclusión de todas las diferencias, con la justicia social y con la igualdad entre todas las personas. Nos juntamos en el parque de San Telmo, durante un día, para exponer el trabajo de todo un año del conjunto de la sociedad organizada y transformadora.

Cada año el Cabildo de Gran Canaria convoca este Encuentro para colaborar con todas las iniciativas solidarias que crecen diariamente en nuestra isla promovidas por municipios, organizaciones no gubernamentales, centros educativos y asociaciones de voluntari@s. Es una gran oportunidad para que toda la sociedad conozca el trabajo callado y permanente de las asociaciones y colectivos y se anime a dar un paso más de colaboración e implicación.

Nos hubiese gustado compartir este Encuentro disponiendo de mejores datos relacionados con la reducción de la pobreza, la disminución de zonas en guerra y de víctimas de conflictos injustos, el descenso de la población analfabeta o sujeta a epidemias mortales. Desgraciadamente la situación mundial no colabora en la mejora de estos indicadores, ni en la resolución de los conflictos o graves injusticias estructurales. Por eso esta jornada y cuantas actividades organicemos conjuntamente, deben ser fuente de nuevas energías para no desfallecer aunque la realidad mundial tiña de negro la vida de cientos de millones de ciudadanos de pueblos empobrecidos, esclavizados o excluidos de oportunidades mínimas para vivir con dignidad.

La realidad no nos puede contagiar de pesimismo y debemos combatirlo con el optimismo de la voluntad. Si recordamos los cientos de iniciativas que somos capaces de impulsar comprobaremos que estamos siendo útiles aunque la marcha sea lenta y las fuerzas del capitalismo especulativo sigan teniendo poder y controlando grandes decisiones que afectan a toda la humanidad.

Les agradezco el esfuerzo generoso que todos los participantes están haciendo por animar procesos reales de transformación social, a nivel local y en el conjunto del mundo. Los felicito por la constancia demostrada y la capacidad de resiliencia frente a las dificultades. Y Los animo a fortalecer los lazos de hermandad que este Encuentro históricamente ha sido capaz de generar, para sellar auténticas amistades y proyectos comunes.

Gracias y enhorabuena. Cordialmente,

Antonio Morales Méndez

PRESIDENTE DEL CABILDO DE GRAN CANARIA

Programa

09:00-22:00 h.: Stands solidarios con talleres de ONGs, ULPGC, sindicatos y ayuntamientos de la Isla.

09:00 a 11:00 h. Debate solidario entre jóvenes (Liga Canaria por la Educación).

10:00-14:00 h. Talleres:

- Radio
- Awale
- Caminando entre fronteras
- Refugiados: realidad virtual, emociones reales

11:00 h. Inauguración de la exposición "Testimonios para la Esperanza".

11:15 h. Actuación musical (IES Doctoral).

11:30 h. Inauguración del Encuentro.

12:00-13:00 h. Performance: Música, poesía de distintos centros escolares sobre pobreza, personas refugiadas, esclavitud infantil, Sáhara, Palestina y la música como vía para compromiso solidario, a través de Ana y Vicente Ferrer, Helena Maleno, Iqbal Masih, Aminetu Haidar, Razan al-Najar y Víctor Jara.

16:00-17:00 h. Pasacalle con los **Hermanos Thioune** anunciador de las actividades en el Parque, concentración contra la pobreza y la actuación musical Marta Gómez.

17:00-18:00 h. Documentales sobre la vida y compromiso de **Martin Luther King** y otras testimonios para la esperanza.

18:00-19:00 h. Los ODS, una oportunidad para tod@s (Coordinadora Canaria de ONG).

19:00-20:00 h. Conferencia: "**Marielle Franco y la lucha por los derechos humanos**". Yolanda Ortega Moral, licenciada en Historia y Graduada en Pedagogía, profesora de Secundaria. Narradora oral, acompaña al grupo Labrantes de la Palabra. Miembro del equipo canario de Campaña Noviolencia 2018; y Carmelo Ramírez Marrero, consejero de Cooperación Institucional y Solidaridad Internacional del Cabildo de Gran Canaria.

20:00 h. Concentración y lectura de **manifiesto por la Erradicación de la Pobreza** (Plataforma Pobreza Cero).

20:30 h. Actuación de la cantautora colombiana **Marta Gómez**. Autora de la canción "Para la guerra nada". Ha cantado con León Gieco y Mercedes Sosa. Sus canciones poseen un profundo compromiso social y humano.



Marta Gómez
PARA LA GUERRA NADA



El próximo 18 de octubre organizaremos una nueva edición del programa Gran Canaria Solidaria que tiene como objetivos prioritarios realizar una denuncia pública sobre los grandes problemas que afectan a nuestra sociedad global; sus causas y sus efectos, al igual que fomentar los compromisos solidarios ante esta situación que hoy sufren millones de seres humanos. El contenido principal es reflexionar sobre los testimonios de un grupo de hombres y mujeres que han dedicado su vida a la construcción de un mundo más justo y que a algunos de ellos les ha costado la vida, asesinados por los que representan las ideas y los planteamientos más reaccionarios a nivel global.

Son testimonios para la esperanza que se dan en todos los continentes. Vivimos en una sociedad global, pero lo que esta globalizado es la violencia, las guerras, el hambre, la desigualdad, la agresión, la manipulación, la indiferencia o el miedo, y todo ello promovido por un sistema neoliberal que ejerce su dominio mundial a través de la economía, la política, el control de la información, los avances tecnológicos o el expolio de los recursos y las riquezas a los países empobrecidos.

Las consecuencias las seguimos denunciando permanentemente: más de 1.000 millones de seres humanos sufren el hambre y mueren antes de los 40 años de vida, 60 millones de personas se ven obligadas a la migración forzada huyendo del hambre, la violencia o la pobreza extrema, 400 millones de niños y niñas sufren la esclavitud produciendo para las empresas multinacionales en condiciones indignas, sobre todo ropa y calzado, para que luego nosotros compremos los productos más baratos. Hoy hay más de 50 países que participan directamente en conflictos bélicos, favoreciendo el negocio de venta de armas de las grandes potencias y creando escenarios intolerables en Siria, Yemen, Sudán, Libia, Nigeria, Irak, Irán, Palestina, Sáhara y otros países. Millones de refugiados en el mundo son víctimas de esta situación de violencia y violación de los derechos humanos. Más de 20 millones de mujeres son víctimas de la explotación sexual y de la trata. El cambio climático va a acelerar la dramática situación de la humanidad, en especial de los empobrecidos. Y así un largo etc.

Ante estas tragedias no cabe la evasión, la impotencia, el mirar para otro lado o, lo peor, ser cómplice de este sistema de exterminio de los más inocentes y justificarlo desde la ignorancia, la insensibilidad o la estupidez.

Por todo ello hay que seguir impulsando programas como el Gran Canaria Solidaria, fomentando actividades de concienciación y de compromiso, de manera personal y colectiva. Otro mundo más justo será posible a condición de que cada uno de nosotros empujemos en esa dirección, en la construcción de una sociedad donde la justicia, la fraternidad y la equidad sea nuestro faro.

Carmelo Ramírez Marrero

CONSEJERO DE DE COOPERACIÓN INSTITUCIONAL
Y SOLIDARIDAD INTERNACIONAL DEL CABILDO DE GRAN CANARIA